
 

 

2020ー2021 ＲＩテーマ ロータリーは機会の扉を開く 

 

クラブテーマ「今だからこそ 出会いを大切に 奉仕を楽しみ活動的に そして団結」 

会長/ 斎藤  幸雄 ・ 幹事/ 佐藤 栄治 

通常例会 1680回・本年度第 19回 例会日 2021年 2月 10日 会場/アンジェリーナ    

司会 /金 星     ソング / 奉仕の理想    タクト /鞍掛 彰秀 

 

会長挨拶   斎藤 幸雄 会長 

 

こんにちは。 

お久しぶりです。皆さまお変わりないでしょうか。 

今日は、２０２１年年明け初めての例会です。 

コロナ感染拡大防止のため１２月１回、１月４回、２月１回、計６回の例会を休会と 

させていただきました。 

２月３日の理事役員会で協議した結果、皆さまに「例会再開のお知らせ」をＦＡＸさせていただきまし

た通り、コロナ感染防止を踏まえたうえでこれからの例会を開催させていただくことになりました。よろ

しくお願いいたします。 

新年早々皆さまにとっても私にとってもショッキングで非常に残念なことが起きてしまいました。１月

１０日に新関彌一郎ＰＧがお亡くなりになったことです。最初、お聞きしたときは、まさかとびっくりいた

しました。天童東ＲＣにとっても２８００地区にとりましても大きな出来事です。 

我クラブにとってはリーダー的存在でしたので非常に残念でなりません。わからない事や問題が起き

た時、いろいろと相談にのっていただきました。私が会長になる時も、クラブの２年３年先を見据えて

のアドバイスをしてただき、これからもまだまだ教えていただきたい事があったのに、それが出来ない

と思うと寂しく残念でなりません。昨年、お亡くなりになりました押野宏さんとチャーターメンバー同士

仲良く天国で東クラブを見守って下さっていると思います。会員全員力を合わせてより良いクラブに

していかなければと思います。 謹んでご冥福をお祈りいたします。 

さて、皆さまに三つのお知らせがございます。 

一つ目は、昨年１２月９日、2023-24年度の会長を決める諮問委員会を開き、会長に野川晶弘さ

んを推薦いたしましたところ、出席委員満場一致で野川晶弘さんに決まりましたので皆さまにご報告

させていただきます。 

二つ目は、米山奨学生のノム・リンちゃんのカウンセラーを新関さんにお願いしておりましたが、新

関さんがお亡くなりになりましたので後任に志田泰久さんにお願いいたしました。 

米山奨学会には届済みです。なお、リンちゃんの世話クラブとしては２年間ですので３月いっぱい

で終了となるわけですが、卒業するまでの残り２年をなんとか世話することができないかと新関カウン

セラーが心配していたというお話を志田さんよりお聞きしました。この事について２月3日の理事役員

会で検討した結果、引き続きお世話をすることに致しました。 

三つ目は、会員の石澤聡さんより仕事上一年位休会したいという申し出がありましたことをお知らせ

いたします。 

それでは今日のお客様をご紹介いたします。米山奨学生のノム・リンちゃんです。 

さて、今日の例会は鎌倉景昭さんの会員卓話です。演題は「建勲神社１５０周年際と暦の話」です

よろしくお願いいたします。 



 

 

 

 

幹事報告   佐藤 栄治 幹事   

1. 国際ロータリー2800地区会員増強小委員会より、来年度の会員増強に向けて 

の各クラブの年齢構成調査依頼が来ております。 

2. 国際ロータリー2800地区国際奉仕委員会より、グローバル補助金に関するアン 

ケートが届いております。 

3. 国際ロータリー2800地区社会奉仕委員会より、コロナ禍の中の社会奉仕活動を 

実施されたクラブの報告のお願いが届いております。 

4. 国際ロータリー2800 地区ガバナーエレクト矢口年度より、地区委員選出のお願いが届いており、

次の方にお願い致しました。地区クラブ奉仕委員会委員に乙高昭市さん。地区会員増強委員会

会員増強小委員会委員に赤塚弘実さん。地区地域奉仕委員会社会奉仕小委員会委員に髙橋

英治さん以上 3名の方々です。 

5. 2月の例会はアンジェリーナになりますので、お間違えの無いようお願い致します。 

 

 

新関彌一郎さんに黙とう 

 

1月 10日にお亡くなりになられたパストガバナー新関彌一郎さん、月命日の今日東ロータリーグラブ 

一同黙とうし、ご冥福をお祈りいたしました。 

 

奨学金贈呈 

 

ノム リンさんに奨学金お渡し。リンさんのカウンセラーに志田泰久さんにお願い 

致します。 

リンさん、新関さんがご逝去され今、とっても悲しいです、新関さんから色々な事を 

教わり家族同様に して頂いた。新関さんはとっても優しい方でした。 

 

 

  3分間スピーチ  工藤一夫さん 

   

  腰痛になり入院してきました。いまは通院治療しております。 

  今まで会社でいろんな助言をしたり聞かれたりしてきましたが、これではいけない彼ら 

  の成長の妨げになってもいけないと思っていました。入院をしたので何ともゆってこな 

い成長したなと思っております。 

 

 

誕生日お祝い 

 

１月生まれ 髙橋英治さん・緑三郎さん・斎藤幸雄さん 

瀬野芳雄さん・佐藤英伸さん・村山光男さん 

2月生まれ 森谷智之さん・高橋繫夫さん・乙高昭市さん 

 



 

 

 

今日の卓話 「建勲神社 150周年祭と暦の話」 講師 鎌倉景昭 宮司 

   

  戦国時代、天下統一へと導いた尾張の武将、織田信長。信長は、天正 10（1582）年 

におきた本能寺の変により 49歳でこの世を去ったことは、日本史上有名な史実です。 

愛知県より遠く離れた天童市に信長の血筋を受け継いだ「天童織田藩」があった。 

信長の次男信雄（のぶかつ）の子孫が天童に国替えされて天童織田家が存在した。 

信長を神と祀る神社があること、明治維新の際、天童織田藩は、官軍（新政府軍）に味方したこと、 

藩祖信長の功績を讃え、明治政府より信長に建勲神（たけしいさおのかみ）の神号を賜り、建勲神社（た

けいさおじんじゃ）として、明治３（1870）年に日本で最初に舞鶴山に祀られました。はじめ、「健織田社

（たけしおだのやしろ）」だった名称を改め、「建勲神社」となりました。地域の方からは、「けんくんじんじ

ゃ」とも呼ばれ親しまれています。明治になり「明治天皇から名前を賜り、神と祀られているのは、数多い

武将の中でも織田信長公だけではないか」天皇から名前を賜ってから 150 年になり昨年 150 周年祭を

いたしました。信長を御神祭とした建勲神社は天童市のほか京都市北区船岡山と兵庫県丹波市にもあ

ります。 

  暦は時間の流れを、月・週・日に当てはめて体系づけたもの、日本では古代から江戸時代初期までは

太陰太陽暦が用いられておりこれらを旧暦と呼ぶに対して、明治6（1873）年以降採用されているのが太

陽暦現在のものです。暦は陰陽五行説をもとに旧暦、新暦、二十四節気、干支、九星、六曜、十二直、

二十八宿など、時の流れを体系化したものです。方位や運勢の吉凶など、さまざまな役に立つ情報が

載っています。農家は旧暦を用いると合うようです。また建て物を改造しよう等の時も暦の大将軍を見

れば良く分かると思います。 

 

スマイル報告 半澤 清彦 スマイル・ソング委員 

斎藤 幸雄  今年もよろしくお願い致します。1月 14日 76歳になりました元気でガンバリます。 

         鎌倉さん卓話よろしく楽しみです。と会員誕生日・奥様 

伊藤 則雄  鎌倉さん卓話楽しみです。 と企業創立記念日 

村山与四郎 鎌倉宮司さんのスピーチを歓迎して。 

斎藤 栄一  鎌倉宮司 暦のお話し楽しみです。 

水戸部陽一 鎌倉さんのお話し楽しみにしています。 

武山  茂   鎌倉宮司のお話し楽しみにしておりました。 

鎌倉 景昭  いつもお世話様です。大切なお時間を頂き有難う御座います、つたない話になります。 

半澤 清彦  第 42回食品産業優良企業等表彰・食品産業部門・農商工連携推進タイプにおいて 

         農林水産大臣賞を受賞しました。 

高橋 繁夫  スマイルにて新年の挨拶とさせて頂きたいと思います。 

村山 征彦  明けましておめでとうございます。中々五体満足になりません。 

工藤 一夫  お見舞いいただきありがとうございました。おかげさまで元気になりました。 

緑  三郎   新関弥一郎さんを忍んで今日は月命日です。 

会員誕生日  緑 三郎・乙高昭市・髙橋英治 

奥様誕生日  伊藤敏明・今田治雄 

 

出席報告 緑 英樹 委員長    

本日会員51名 出席者33名：主席率73.33％ （義務出席者 45名） 

前々回出席率を91.11％に修正いたします。 


